



恵明新聞

No.116

令和5年12月1日発行

皆様良いお年をお迎えください

引き締まる冷たい空気の中、青く澄み切った空を背景に雪をいただいた霊峰富士を眺めることができます。

一年を振り返ってみれば、昨年から続くウクライナ紛争、ガザへ向けてのイスラエル軍の進撃と戦争のニュースが途切れません。戦いは憎しみを生み、新たな戦いが繰り返されます。破壊されたがれきの中で子どもや戦いに関係のない市民がたくさん犠牲になっています。

一方他者に親切にすること、他者の為になることを考えたり行動を起こすことで感謝をする、される関係が生まれます。人間は他者に親切にすることでオキシトニンというホルモンが分泌されて、親切をする人の体を強くしてくれるそうです。「情けは人のためならず」って本当なのですね。来年は親切をする人と親切を受けた人で世界がいっぱいになって、誰もがオキシトニンで溢れる生活ができるとを望みます。

今年もお世話になりました。くる年が皆様にとって平和で良い年でありますようご祈念申し上げます。

社会福祉法人 静岡恵明学園

理事長 杉村 伸一

子どもの「しなやかさ」

「お姉さん鬼ごっこしよう！お姉さん鬼ね」と、子ども達の元気な声掛けにより突如始まつた鬼ごっこ。高校卒業後からの六年間、ほとんどの運動していく私にとつて、坂道の鬼ごっこは、かなりハードで、すぐに息切れ&汗だく状態。参加の返事をする間もなく、突如として始まつた遊びに戸惑いを感じながらも、嬉しさと安堵感を覚えた。というのも、実はこの出来事、私が入職してから数日後のことであったのだ。当時の私は、大学院を修了したばかりで、子どもと関わる経験が乏しいこともあり、（子どもとどのように関わりを持てば良いのか・・・拒否されるのではないか・・・）等の不安があった。初対面の子と関わる時は、内心かなり緊張していたが、子どもの方が声をかけ、輪の中に入ってくれたお陰で、緊張がかなりほぐれた。そんな子ども達の優しさに救われる」と共に、その「しなやかさ」には、感心させられた。

私は、「しなやかさ」は「柳に風」のような「強さ」でもあると思う。子ども達は今後、成長する中で、様々な困難に出会うかもしれません。でもあると想う。子ども達と一緒にしなやかであって欲しい」と願うと共に、子どもの気持ちを受けとめ、尊重できる大人でありたいと思う。

私自身、社会人としても心理師としても、まだまだ経験が浅いため、周囲の人々の力を借りながら、できなかつた事には「大丈夫。できるようになるよ」と励ましの言葉が溢れるようになりました。子どもを見守り、励まし合つて行く中で、子どもたちの生活に変化を感じる日々が楽しくなってきました。

私が保育士として小学生の子どもたちと関わったことは初めての経験です。言葉がけにしても、生活面においても戸惑うことが多くあります。何度も子どもたちの言葉に



静岡恵明学園
児童部

邂逅相遇

一〇八年十一月二十九日。この日もいつもと変わらない慌ただしい朝だった。子どもたちの朝食とお弁当を作り、車で送り出す。いつもと変わらない風景がそこにあった。そしてあるはずだった日は、一本の電話によって崩れ去る。担当していた卒園生の計報だった。彼は番手のかかる、所謂問題児と言われる部類の児童だった。学校からの呼び出しは数知らず、友人の保

護者やコンビニ、スーパーへの謝罪、警察にも何度もお世話になっている。おかげさまで謝罪スキルは磨かれ、なぜか担当児童以外の謝罪対応もしていたほどである。

ここまで話をして聞くと、彼はどうしようもない問題児だと思われてしまふかもしれないが、そんなことはないのである。彼の周りには不思議と人が集り、矛盾してしまふが人を思いやる気持ちも

実をしばらくは受け入れられなかつた。実際その頃のことはあまり記憶はない。頭が真白になるとここの時のこととを言うのだと思う。住み込みで生活している分、私にとっても家族同然。そのショックはかなり大きなものだつた。

そして何の因果か、今年度措置変更してきた児童を担当することになつたのだが、彼の誕生日が十一月二十九日だったのである。ただの偶然なのだが、「頼むよ」と言われ

地域小規模児童養護施設

地域小規模児童養護施設

人倍ある。感情移入しやすく、「はじめてのおつかい」を観て泣くレベルである。徳光和夫や柴田理恵にもひけをとらない。

そんな彼がいなくなつた現実をしばらくは受け入れられなかつた。実際その頃のことはあまり記憶はない。頭が真白になるとここの時のこととを言うのだと思う。住み込みで生活している分、私にとっても家族同然。そのショックはかなり大きなものだつた。

そして何の因果か、今年度措置変更してきた児童を担当することになつたのだが、彼の誕生日が十一月二十九日だったのである。ただの偶然なのだが、「頼むよ」と言われ

溝口 翔平(児童指導員)
「子どもとともに」歩んでいきたい。

はなみずき の家だより

地域小規模児童養護施設

歩いてくるのも大変なことに気が付きました。子どもたちの学校の様子に耳を傾け、「頑張ったね」と褒めてあげたり、できなかつた事には「大丈夫。できるようになるよ」と励ましの言葉が溢れるようになりました。

心が折れ、悩んだ日々もありました。先日K君からのプレゼントは忘れることが出来ない思い出です。チョークで私の顔を描き、「おたんじょうびおめでとう」と言葉を添えてくれました。思わず涙が溢れ、甘えることが大好きなK君をぎゅっと抱っこしました。素敵なお誕生日でした。

敵なプレゼントと共に笑顔で、「ありがとう」

古知 和子(保育士)

素敵なプレゼント



した。

学校から帰宅した子どもたち全員に「おかげり」と迎えても返事

移り行く季節を感じながら歩き続けて1年が経とうとしています。

「今日は、どんな子どもたちの姿に会えるのかな」と不安

とワクワクする毎日です。

私が保育士として小学生

の子どもたちと関わったこと

は初めての経験です。言葉が

けにしても、生活面においても戸惑うことが多くありました。子どもたちは「宿題やらないからね」「どこに行くから」と予想外の言葉で自分の気持ちを焦らせてしまいました。子どもたちは小学校までの道のりを



児童家庭支援センター スマイルだより

る努力をしていきたいと
思います。
伊藤 瑞季(相談員)

里親とは?

「里親」という言葉を聞いたことがあります。自分が生まれた家庭で、愛情深く育てられるのが望ましいのですが、様々な理由により生活することが出来なくなったり、子ども達がいます。そのような子ども達を自分の家庭に迎え入れ、温かい愛情と正しい理解を持つて育てる人が「里親」です。だからと言つて里親が全てをやらわけではありません。様々な関係機関と連携し、社会と丸くなつて子どもの成長をサポートしていくります。



活動の仕方も各家庭の状況によって、数日間お預かりして下さる方や、自立するまでの長期間生活を共にして下さる方など様々です。週末などを利用してもたつたために何にくださる方もいらっしゃいます。

乳児院との連携を担当する相談業務のサポート、食糧支援、そして子どもたちのために何かできることあります。



支える ということ。

児童家庭支援センターでは食糧支援として、子育て中の家庭や、里親宅や施設から自立していった若者たちにお米等食料品を配布しています。みんなどの若者も自分なりに工夫して自炊や節約をしています。受け取ると「ありがとうございます」と「ありがとうございます」と「ありがとうございます」と嬉しくい言葉を聞きます。



さらに、週に二度は乳児院にいる子どもたちと過ごす時間を作っています。子どもたちと関係を作り、面会に立ち会うことで子どもたちが乳児院を退所してからも親と子に関わり続けることができました。

スマイルに勤めています。スマイルでは、子どもたちの成長や発達に関する相談業務のサポート、食糧支援、そして月に一度の勤務は、子どもたちとその家族に温かく寄り添う仕事です。これからも子どもたちとその家族が笑顔で過ごせるサポートができるよう、学ぶ心を忘れず、相談員として成長す

る努力をしていきたいと
思います。
伊藤 瑞季(相談員)



三島市民吹奏楽団さん

今夏の恵明七夕まつりに三島市民吹奏楽団のみなさんが久しぶりに参加してくれました。ださり、開会前の時間やセレモニーでの演奏や笛立ての合団としてのファンファーレなど演奏披露していただいました。「お祭りには鳴り物がないとね。」と楽団の方が言われるよう、演奏のみなさんの演奏により、お祭りが盛り上がる。セレモニーで理事長から「久しぶりに市民吹奏楽団の方々の演奏が鳴り響いて、学園の七夕まつりが戻ってきた」と挨拶にあつたが、学園の七夕まつりには吹奏楽団のみなさんの演奏は欠かせないものとなつている。

学園に三島市民吹奏楽団のみなさんが学園の七夕まつりに協力してくれたが、学園の七夕まつりになったのは、昭和六十二年の恵明七夕まつりからで、当時学園の子どもたちが通学している坂小学校の教頭先生で楽団の代表をさ

れていた吉田典嘉先生のお陰で始まった。以来楽団は学園とのつながりを継続していくことを希望しています。また楽団の定期演奏会(三島市民文化会館)に子どもたちが招待を受け、鑑賞させていただこともあります。だいたこともあり思

て、演奏会招待などを関わりを続けていくことで、大変ありがとうございます。これからもよろしくお願い致します。

赤ちゃんセンター

乳児部



半年を振り返って

乗りたいな」と言つてくれ
る子どもたちの言葉があり、とても嬉しい気持ちになります。子どもたちが私に向てくれる笑顔や言葉は、私の元気の源です。

しかしその一方で、子どもたちとの関わり方に悩むことも少なくありません。何に怒っているのか、どうして泣いているのか原因が分からなかつたり、子どもたちに注意を促す場面で自分の言葉が届かなかつたり等、悩みは様々です。

古澤 明日華(保育士)

成長スピード

乳児部に勤務してから一年半が経ち、四月から小

さい子組から大きい子組に上がりまし

S君は二年前、初めてミルクをあげた赤ちゃんのうちの一人です。ある日のこと、みんなでお喋りをしていると、「えんえんした」と昨日の出来事を思い出

きること、成長のスピードはそれぞれですが、その人ひとり違った成長を見逃さないよう、子どもたちに寄り添い、見守つていただきです。

渡邊 愛衣(保育士)

下さる優しいお姉さん方にはやさを実感します。同じ期のように接してくれる上級の先輩や、気にかけて下さる優しいお姉さん方には感謝、そして何より、下さる優しいお姉さん方に恵まれ、そして何より、様々な表情を見せてくれます。子どもたちに癒され毎日があつという間に過ぎてきます。子どもたちと過ごす期間もまだ半年ですが、私が出勤すると私の名前を呼びながら笑顔でかご寄つてくれます。散歩中にバスとすれ違つた時、「あすかちゃんと一緒にバス

R君。大きい子組のみんな

離を歩くみんなについて、長い階段もスムーズに登つてきます。少し前まではベビーカーに乗つていたR君が、大きい子組さんと一緒に歩いている姿に驚きました。

年上のお友だちが作つているのを見て遊び方を学んだのでしょうか。子どもたちが日々、たくさんことを学び、吸収して成長していくんだと実感しました。

くりました。また、プロックで遊んでいると、一人黙々と同じ形のブロックを重ね、S君の身長と同じくらいの長い棒を作つていました。

R君の大い子組のみんなと一緒に歩くみんなについて、長い階段もスムーズに登つてきます。少し前まではベビーカーに乗つていたR君が、大きい子組さんと一緒に歩いている姿に驚きました。



パーティースリー乳児部

乳児部では、その月にお誕生日を迎える子をケーキを食べさせてお祝いします。

エストが来ることもありま

す。この前、うさぎさんの

が返ります。決められず毎回違う動物を言つたり、バッチャリ決まつていたり。やがて他の子も集まつてきて、何か月も先のリクエストが来ることもあります。

杉山 紗(保育士)



「上手に出来るかな?」と考へたりします。

まだ小さくて、乳児部のことは忘れてしまって写

真を見て、少しでも嬉しさ、美味しさ、楽しさが思

い出せるように、一生懸命ケーキを作りたいと思

明 惠 保育園

子どもたちの成長

私は今年〇歳児クラスを担当させていただいている。四月は大好きなママやパパと離れたくない毎日泣いていた子どもたちが

二三二コと可愛い笑顔で登園してきてくれるようになりました。成長を感じるとともに、子どもの大事な今という時期を日々一緒に過ごすことができてとても嬉しく思います。

〇歳児さんは本当に毎日が感動の日々です。昨日までできなかつことが急にできるようになつたり、段々と話せる言葉が増えたりと、その瞬間を目にすることができる毎日がとても嬉しいです。子どもたちのおかげで私自身楽しく一日一日を過ごしていくと思っています。

私は今年保育士として働かせていただき五年目になります。昨年は初めての育児を経験し、親として子どもを預ける立場を経験しています。



青木 玲奈(保育士)

もさんを保育させていただくということに対してもうさんを保育させていた

真剣に取り組んできました。親として子どもを預ける側になつてみるとなか心配事はつきません。

子どもが保育園で保育者の方たちにどう関わっているのか気になってしまいますが、だからこそ私は子ども

さん一人一人と真剣に丁寧に関わることはもちろん、親御さんにも毎日二三二コ

楽しく保育園に来て、安心して子どもを預けるこ

とができる保育士になりたいと考えています。我が子とともに私も毎日成長

して、より一層理想の保育士に近づけるように努力

したいと思います。

安心できる場所

時の流れは早いもので春の暖かかった気候も寒さの感じる時期になりました。今年度は一歳児クラスを担当させていただいています。四月当初に出会った子どもたちの姿を思い浮かべると、もう懐かしい

と思えるほど子どもたちは今、成長した姿を見せて

います。去年私も人生初めての「出産」という素敵な経験をしました。今年の春からは、今見ている子どもたちと同じように娘も保育園に通うようになり、育児との両立をしながら楽しい毎日を過ごしています。

復帰をし、半年が経ち、母として保育者として子どもへの接し方を改めて考え直すことが増えました。親に見せる顔、保育者に見せる顔。

子どもにとって親は安心のできる大きな存在。同じようにはできないけれど不安を抱きながらも、保育園へ頑張つてくれれる

子どもたちの姿を今では様々な表現方法で出

してくれるようになつた子

どもたち。一番近くで寄り添う事ができるからこそ

気づく子どもたちの小さ

な成長を大切にしていきたいです。保育園では保育者として、家では親として、

子どもたちの心の拠り所であ

ります。娘を保育園に送り出すと、涙を流して私にアピールする事がありま

すが、迎えの際はとびつきりの笑顔でかけよつて来てくれます。

天野 千尋(保育士)



て、恵明保育園を訪れた時、園長先生

が「〇歳の保育園の方が、子どもの成長をたくさん感じられると思うのです。」といつようなお話をしました。その時園長先生は「子どもたちは短い間でもたくさんの成長する。その瞬間に携われるのは素晴らしいこと

私が就職活動をしていました。今、そのことをすごく実感しています。慌ただしく過ぎていく日々の中で、子どもたちの小さな成長や「できた」に保育士が気づく瞬間があります。その瞬間を子どもと共に共有できること。この瞬間の笑顔を、私達保育士に向けてくれること。こんなに素敵なことが毎日溢れています。子どもたちの輝く笑顔とそれを見つける目を大切にしていきたいと思います。

土屋 結乃(保育士)



小さな成長

私は今年度、一歳児クラスを担当させて頂いていま

す。昨年度、一歳児クラスで一年間共に過ごした子どもたちと一緒に進級し、新しいお友達も仲間入りして、明るく賑やかなクラスで毎日楽しくお仕事させて頂いています。一歳児クラスの時の姿、つい最近のことの

ように感じるのに、今では「おねーさん!」とはつきり呼んでくれるようになったり、おトイレでオシッコがで

きたり、一人でクツが履けたり…いつの間にかこんな

にも成長していたんだ、と感じています。

私が就職活動をしていました。今、そのことをすごく実感しています。慌ただしく過ぎていく日々の中で、子どもたちの小さな成長や「できた」に保育士が気づく瞬間があります。その瞬間を子どもと共に共有できること。この瞬間の笑顔を、私達保育士に向けてくれること。こんなに素敵なことが毎日溢れています。子どもたちの輝く笑顔とそれを見つける目を大切にしていきたいと思います。

「お話ししてくださいました。今、そのことをすごく実感しています。慌ただしく過ぎていく日々の中で、子どもたちの小さな成長や「できた」に保育士が気づく瞬間があります。その瞬間を子どもと共に共有できること。この瞬間の笑顔を、私達保育士に向けてくれること。こんなに素敵なことが毎日溢れています。子どもたちの輝く笑顔とそれを見つける目を大切にしていきたいと思います。



もり 宮さんの杜通信

2023. 11

気持ちのいい秋晴れの季節になりました。暖かい服装で秋のお散歩をしてみましょう。色々な形の落ち葉やどんぐりなどを探索してみるのも楽しいですね。また涼しい秋の夜には読書もおすすめです。親子で楽しい読書の時間をつくるてみてはいかがでしょうか。

今月は「おやこでおいもぼり」や「おやこで七五三」など楽しいイベントがたくさんあります。どうぞお気軽にご参加ください。

* ちょこっとコラム ~ 七五三 ~ *

11月15日は七五三をお祝いする日です。子どもたちがこれまで元気に育ったことへの感謝の気持ちと、これからも健康に大きくなりますようにと願いを込めて3歳、5歳、7歳の節目の年にお祝いをします。

また千歳鉛には「細く、長く生きられますように」という願いも込められています。日々成長している子どもたち。これからもどんどん大きく、元気に育ちますように。

● 三島市大宮町2丁目2-11 tel.055-991-0010



じゃじゃまる通信

2023.9



残暑厳しい日が続きます。みなさん、この夏はいかが過ごされましたか？これから少しすず秋の気配を感じられ、過ごしやすくなっています。お出掛けしやすい季節になりますので、ご家族でからだを動かしたりお散歩をしたり、楽しく一緒に過ごす時間を持ってみてはいかがでしょうか。

ちょこっとコラム



~トイレトレーニング~

薄着で着脱がしやすいこの時期は、トイレトレーニングを進めるチャンスもあります。また、身の回りのことに興味を持ち始め、自分でやろうという気持ちが出てくるときがチャンスです。子どもたちが抵抗なくできるように声かけをしたり環境を整えたり、焦らずに進めていくことが大切です。

● 恵明キッズフヨウビレッジ内
三島市芙蓉台2-3-17 tel.055-987-7922



フリッパー通信



令和5年9月

残暑が厳しく、まだまだ暑さが続いている。熱中症対策をしっかりと行い、十分な睡眠や食事、生活のリズムを整えていきましょう。

今月はカラーボール遊びや製作を予定しています。お楽しみに！

* ちょこっとコラム

… 9月1日は「防災の日」です。



9月1日は防災の日。ご家庭の防災グッズは揃っていますか？用意がない方はこの機会に揃えておくと良いでしょう。また揃っていても、食糧、飲料水の期限や懐中電灯の電池残量など、いざという時に無かつたり使えないのではせっかくの準備も台無しです。ご家族で確認しあいながら、防災意識を高めていけるといいですね！

● 恵明キッズサクラビレッジ内
三島市文教町2-28-6 tel.055-943-6878

子育て支援センター

それぞれの子育て支援センターの「子育て支援センターだより」を紹介します。地域の子育て親子さんたちが多数訪れ、楽しく過ごしています。今年度も楽しく利用できるよう、イベント等用意し、スタッフ一同お待ちしています。

利用日:月曜日～金曜日

10:00～16:00

子育て相談、園庭開放も随時



ぽこ通信

2023.10

「あっ！ひこうきぐも！」 子どもたちの声に空を見上げると、まっすぐにのびていく飛行機雲。「あそこはもくもくぐもだよ！」 うろこ雲が青い空をバックにすてきな模様を描いています。秋ならではの空模様、親子でなかよく楽しみたいですね。

今月の「ぽこ」は、ハロウィンパーティも企画しています。仮装してきてもOKです。みんなで楽しく遊びましょう！



☆ちょこっとコラム☆

~秋の虫のコーラス隊~

お子さんと草むらで、そっと耳を澄ましてみましょう。

秋に鳴く虫の声がやさしく聞こえますよ。

「チンチロリーン」はまつむし、「リーンリーン」はすずむし、「ガチャガチャ」はくつわむし、「コロコロリーン」はこおろぎ。秋のすてきな音楽会、親子でゆったり楽しみたいですね。



● 恵明キッズコスマスピレッジ内

三島市谷田1629-38 tel.055-973-7778

ローズ通信



2023. 9

夏の厳しい暑さがようやく一段落して、秋の風を感じる季節になりました。ローズビレッジの子どもたちは運動会に向けて元気いっぱい練習を始めています。今月の支援センターでは、親子でリトミックや感触遊びを予定しています。ぜひ、親子で遊びに来て下さい。

☆ ちょこっとコラム ☆ ~ 味覚 ~



味覚には、「甘味」「酸味」「苦味」「塩味」「うま味」の5つがあります。これらは舌の発達に伴い、少しずつ色々な味覚を覚えていきます。苦味や酸味は苦手なお子さんが多いですが、成長と共に少しずつ色々な味を受け入れるようになるそうですね。これから秋の美味しい旬の食べ物を食べて親子で楽しく食卓を囲むことができるといいですね。



● 恵明キッズローズビレッジ内

駿東郡清水町堂庭89-16 tel.055-943-5519

ビレッジ ヨウ フィズ キッズ 恵明



おはよう
ございます



今年度私は、「玄関の先生」をして、入園式を行っています。朝は子供たちを受け入れ、日中は園の環境設定、行事の準備。夕方はお迎えの対応をしています。

春は入園や進級、そして環境も変わりお家の方々と離れてから泣いてしまう子、朝のあいさつをする子と恥ずかしくなってしまう子など季節は秋に変わり、登園の様々でした。暑い夏が過ぎ、年長を感じます。

行事の時は主に子どもたちや担任の先生たちのサポートをしています。主任と連携をとりながらこの時は何が必要か、クラスの動きに子どもたちはどう反応しているか、担任の先生は次に何をしたいか、色々なことを感じながら動いています。自分が担任をしていた時にも色々な先生たちに助け頂いてクラスをまとめてしましました。その時の経験を活かし、今のポジションだからできる援助を全力でしているつもりです。

玄関の先生はお家の方たちともたくさんお話をします。夕方お子さんの今日の様子などを伝えて、「こんなことが

今年度私は、「玄関の先生」をして、入園式を行っています。朝は子供たちを受け入れ、日中は園の環境設定、行事の準備。夕方はお迎えの対応をしています。

今年度私は、「玄関の先生」として今後もがんばっていきたいと思っています。

様子は春の頃よりもがらりと変わりました。抱っこで登園していた赤ちゃんがくつを履いて歩いて来たり、先生たちより大きな声で元気に「おはようございます」と言いました。

もたち、先生たち、お家の方々とたくさん関わる玄関の先生として今後もがんばっていきたいと思っています。

藤村 藍(副主任)

毎日の食事の大切さ

毎日の食事の大

令和五年度が始まり、半年が経ちました。つくし組さんは離乳食から完了食に進み、たくさん食材が食べられるお友だちがほとんどになりました。たんぽぽ組さんも苦手なランチやおやつを泣かずに食べられるようになり、ランチの量も増えてきました。

十月からすみれ組さんはパンの量も増え、お箸を使います。

お箸をスタートする時期は四歳頃がおすすめだそ

うです。ただ発育には個人差があります。上手に食べられない日や疲れていて食事を飽きている時には、スプーンやフォークを使いながら進めていきたいと思います。まずは食事を楽しむことを第一に考えて、自分の意志でお箸に挑戦できるよう励ましていきます。

人間にとって毎日の食事はとても大切です。子どもたちが健康で元気に育つて、いために安心・安全で栄養たっぷりの美味しいランチやおやつを提供できるよう努めています。



を伝えています。



五月より新型コロナウィルスが五類感染症に移行し、感染対策が少しずつ緩和されました。

ラウンジにおいてもパーテーションが外され、暖やかなランチ・おやつの風景が戻ってきました。その時の経験を活かし、今のポジションからできる援助を全力でしているつもりです。

玄関の先生はお家の方たちともたくさんお話をします。夕方お子さんの今日の様子などを伝えて、「こんなことが

サイバードリーム (英語あそび)

今年度サイバードリームを担当させて顶いてま

す。初めは「私が子どもたちに英語を教えるのだろうか」と不安を感じました。ですが、いざサイバードリームを始めてみると、子どもたちはとても楽しそうでした。

平成二十一年から始まつたふよう組さんの「自

分の茶碗・箸置き」に加え、すみれ組さんも自作の箸置きを使い食事をしていきました。世界にひとつしか

ない茶碗と箸置きを大切に使つていいかと思いま

す。

宮川 夏野(保育士)



でカレーワンピースでカレーを作りました。夏野菜クッキング「僕はキヤロットを切ったよ」と色んな野菜を英語で教えてくれました。ゆり組さんやすみれ組さんも「私はママとカーで来たんだよ」「僕はバイシクルに乗れるよ」と一緒に覚えた英語を使い、一生懸命に話してくれた様子がとても嬉しいです。

たんぽぽ組のお友達もグーグー歌を英語で口ずさんでいたり、子どもたちの順応性は素晴らしいです!

普段からお誕生日会などで元気に素敵な踊りを披露してくれている子どもたちは、英語のダンスも

とても上手です。大きな姿を見ると、英語の歌もあつという間に覚えるだろ

うと頗もしく感じます。

これからも英語を身近に取り組めるように、私自身も楽しんでいきたいと思つています。

サイバードリームを通して子どもたちが英語を好きになつてくれる嬉しさです。

子どもたちの順応性は素晴らしいです!

宮川 夏野(保育士)

恵明キッズ
ビレッジ

何でもやってみよう!

昨年、「かっこいいなー」「早くコスモス組さんにならたい」と憧れの目で年長組さんを見ていた子どもたち。そんな中で私も

もたちと一緒に初めての年長組担任となり、日々の成長や喜びを感じ合う中、お祭りや年長組だけの行事…と目まぐらしく過ぎ、もうすでに半年が経ちました。

九月に行われた運動会では競技の練習だけでなく、今年は園の代表として宣誓係やプログラム紹介係など他にも様々やることが多かったです。やることが多くなるのと同時にどんどん過ぎていく日々。子どもたちはこんなにできるの



自分でできるもん!

日に日に風が冷たくなり、富士山にも雪化粧が見られはじめました。年度も早いもので半年が過ぎ、たくさん成長を感じることが出来ました。

たんぽ組のお友だちは自分で出来ることが増え、ひとりひとりの表情に自信が見えます。「合ってる?」と靴の左右を確認し上手に履くことができると「もう履けちゃった!」

ぞ! どちらの挑戦する意欲が掻き立てられていました。

また、ゆり組の時より吸収する力が強くなりすぐにつけるようになります。まだまだあります。そんな時には「もう一回やってみよう」とお友だちを思いやりの気持ちも層強くなり、クラス全体の団結力が今まで以上に強くなつたように感じられます。

これから、クリスマス会、豊年太鼓、おたのしみ会と後半に大きな行事が続きますが、子どもたちの「何でもやってみよう!」という言葉を基に、三月までみんなで突き進んでいきました。

そして立派に卒園式を迎えるといいます。藤田みなみ(保育士)



宮澤 里架
(保育士)

こども園の
かんごしさん

とつて今でも忘れない大切な思い出です。
昨今、情勢が変わり、恵明学園でも行事に賑わいを取り戻しました。子どもたちも行事に取り組む姿が、今まで以上にパワフルになっていました。そんな姿を影ながら見守っています。その一方で、子どもたちと一緒に働く事に、経とうとしています。四年前まで我が子がお世話になっていた先生方と、今自分が一緒に働いてる事に、不思議だと嬉しさを感じています。

私が恵明学園に仲間入りをして、早くも三年が経とうとしています。四年前まで我が子がお世話になっていた先生方と、今自分が一緒に働いてる事に、不思議だと嬉しさを感じています。

看護師としてこども園に勤め、「初めて『だらけの日々にとまどつて』いた事もありましたが、今は無邪気な子どもたちの笑顔に

楽しいです。岡恵明学園内では様々な講習会を行います。先輩看護師の先生と共に行う理解し守り、元気いっぱい

私自身、私生活では三歳と五歳の子どもを育てる母として、育児と仕事の両立に毎日苦戦している最中です。そんな中、園の子どもたちから日々学び、パワーをもらっています。また、我が子を安心して預けられる保育園があるからこそ楽しく仕事ができています。保護者の

方々の思いや悩みに寄り添い、日々安心して預けていただきたいです。それが、子どもたちの「何でもやってみよう!」という言葉を基に、三月までみんなで突き進んでいきました。

花房 真由美(看護師)「このつに、園内で子どもどう違う時に「昨日のケガはどう?」「つらいところはない?」「元気になつて嬉しいよ」と、多くの子に声をかけ続けました。



恵明コスモス児童センター

楽しかった児童センターの夏休み！

「ミーン、ミンミンミーン」セミの鳴き声が聞こえる季節がやってきました。子どもたちが楽しみにしていた夏休みです！

恵明コスモス児童クラブでは、この夏休みを子どもたちにたくさん楽しんで満喫してもらえるよういろいろな行事を計画しました。毎日何かしらの行事を計画していましたが、その中でも子どもたちから「楽しかった！」という声が多くかった行事をいくつか紹介します。

まずは、「へびジャンケン」です。単純なゲームですが、高学年の子に作ってもらった道が随分と長かったのでなかなか勝負がつかずそれがかえって白熱して盛り上がりました。

次は、ボーリングですが、これに関しては毎年の恒例でグループ対抗戦でチーム一丸となりとても盛り上がります。

スイカ割りも楽しく、子どもたちが思い切り大きい口をあけてスイカを頬張る姿は頼もしく感じました。

また、今年の夏ならではの一押し行事としてお茶会、夏祭りを行いました。コロナが5類となり、お茶会は4年ぶりでした。初めて体験する子どもたちが殆どでしたが、良い体験が出来ました。

夏祭りは、基本的に子どもたちが主体的に考えてどんなお店を出すかというところから準備までを何日間かかけて行いました。当曰は店員さん係とお客様係の2グループに分け、それぞれが楽しむことができました。また、お店屋さんにこども園の子どもたちも招待して交流の場も設けることができました。

8月の終わりには子どもたちからの「夏休み、楽しかった！」の声に児童センター職員としても満足感を感じることができました。安全に留意し、今後もみんなの笑顔が見られる居場所としていられるよう努力していきたいと思います。

山口 彩奈（児童指導員）



コスモスの丘はハロウィン一色



10月21日(土)にコスモスの丘にて秋桜祭りが行われました。

当日は、ハロウィンの基本である収穫祭ということでつまいもやジャガイモ等を材料にしたお菓子やゲームコーナーなど、楽しい工夫もあり、また、仮装の園児も沢山いて楽しい1日を過ごすことができました。中学生、高校生のボランティアのお兄さん、お姉さんたちありがとうございました！

これまでみんなで集まる時間や規模が制限されていましたが、近ごろは、子ども同士、大人も含めてみんなの表情が変わってきたように思います。マスクをしている人もいますが、マスクを外した笑顔も沢山見られます。

今、世界では逃げ場のない危険にさらされている地域の子どもたちがいます。その様を目の当たりにし、胸が締め付けられる思いでたまらない今日この頃です。この日本が平和であることに心から感謝せざるを得ません。



恵明キッズ サクラビレッジ



大切にしたいこと

十二年前の四月一日、サクラビレッジが開園し入園式が行われました。二十五名の小さな新入園児を迎え、私は不安を抱えながらつくり組の保育室に入つてきました。ふと、園庭に見えた満開の桜の木。見事な光景が私の気持ちを期待に変えてくれたことを、鮮明に覚えています。

その後、つくり組の担任

を五年間務めた後、私事で退職をしましたが、縁あって本年度四月から再びサクラビレッジで働かせていただいています。ちょうど(だいぶ)歳を重ね、以前のように働くか不安だった私の心を期待に変えてくれたのは、子どもたちの笑顔でした。そして、何年かぶりにお会いした保護者の方々の笑顔や温かいお言葉でした。大人も子どもも一緒に優しい言葉を掛けられたり優しい言葉を掛けられたり優しく過ごしていません。子どもたちの日々の成長はとても速く、歌うことができるようになりました。赤ちゃんたち

について

入園当初は泣き声が響いていた保育室も今は子どもたちの笑い声やおしゃべりをする声に溢れ、賑やかに楽しく過ごしています。子どもたちの成長はとても速く、

「せんせい」「アンパンマン」と単語を話すようになります。子どもたちの成長はとても速く、

歌うことができるようになりました。赤ちゃんたち

は、ハイハイからつかまり立ちを始めるとあつとい

う間に自力で歩けるようになります。活動も広がります。外遊びではただ砂に触れる、スコップでくうだけだった子どもたち。

徐々に見立て遊びが始まっています。お皿にのせて「ど

うぞ」と渡してくれたり、食べるふりをしたりと遊びが増えています。水遊びもいましたが、回数を重ねるともともと遊びたいと表現するほど楽しいものに変わっていました。子どもたち同士の関わりも増え、「かーして」「あそば」と話をし

たり、一緒に手を繋い



すればいいのか日々考えさせられています。その一つとして、私はサクラビレッジのみんなが、朝玄

関に入つてくる時に、笑顔で元気よく「おはようございます」と言い合える、そんな子ども園であつほしいと願っています。これからも私ができることをを探しながら、日々頑張つていこうと思います。

矢後 光江(保育士)

笑顔とともに



入園当初は泣き声が響いていた保育室も今は子どもたちの笑い声やおしゃべりをする声に溢れ、賑やかに楽しく過ごしています。子どもたちの成長はとても速く、

「せんせい」「アンパンマン」と単語を話すようになります。子どもたちの成長はとても速く、

歌うことができるようなりました。赤ちゃんたち

は、ハイハイからつかまり立ちを始めるとあつとい

う間に自力で歩けるようになります。活動も広がります。外遊びではただ砂に触れる、スコップでくうだけだった子どもたち。

徐々に見立て遊びが始まっています。お皿にのせて「ど

うぞ」と渡してくれたり、食べるふりをしたりと遊びが増えています。水遊びもいましたが、回数を重ねるともともと遊びたいと表現するほど楽しいものに変わっていました。子どもたち同士の関わりも増え、「かーして」「あそば」と話をし



楽しいランチ

中村 優子(保育士)

季節は巡つて「実りの秋」を迎えるました。春、夏を経て、子どもたちも回り大きく成長したように見えます。

大切なことにするという時代に変わっています。個々を大切にする集団保育。今、私たちは何を

すべきかを考えています。そのためには、子どもたちが元気で遊んで、安全で楽しい環境を提供する必要があります。

私は、栄養士として今まで、食事と一緒に成長を見守つてきました。

年度フヨウビレッジから十一年ぶりにサクラビレッジに異動してきました。久し

ように笑顔でのびと成長できるように「人ひとりと向き合い色々な経験を通して学びを増やしていく」と思っています。

これからも子どもたちが笑顔でのびと成長できるように「人ひとりと向き合い色々な経験を通して学びを増やしていく」と思っています。

私は、栄養士として今まで、食事と一緒に成長を見守つてきました。

年度フヨウビレッジから十一年ぶりにサクラビレッジに異動してきました。久し



谷 紗也香(栄養士)

私は、栄養士として今まで、食事と一緒に成長を見守つてきました。

普段では、食事を楽しく食べてもらえるように行事食を大切にしています。毎月のお誕生日会では、旬のフルーツを使用しています。おやつは手作りケーキでお誕生日をお祝いしています。

これからハロウィン、クリスマス、お正月と楽しい行事食があります。子どもたちに喜んでもらえるよう安全でおいしいランチやおやつを提供していきたいと思います。

ビレッジ ローズ 恵明キッズ



楽しかった運動会

今年度も半ばが過ぎ、お友だちとの仲も深まり各クラスまとまりが出てきました。

今年は新型コロナウイルス感染症が五類に移行し、四園合同の「なかよしうんどうかい」が四年ぶりに行われました。子どもたちは本番に向か、朝の会では元気いうんどうかいのうたを歌つたり、暑さを避けながら、種目の練習に励んでいました。すみれ組は初めての玉入れを経験し、丸い円に座り、よーいどんでもみんなで赤いカゴに玉を入れ頑張る姿は、昨年と比べ一気に成長したなど感じられました。



年長のばら組は一人ひとりの役割があり、宣誓や体操のお手本など、練習を重ねながら自信をつけ、本番では堂々とした姿を見ることができました。竹馬も四月から毎日コツコツと練習し、足に豆をつくりながらも「今日は〇歩あるけたよ」と三三三しながら誇らしげに話す姿が心に残っています。

本番当日は雨模様から始まった開会式で心配されましたが、みんなの元気な声で雨を吹き飛ばし、それぞれのクラスが練習の成果を存分に發揮した運動会になりました。

一つの事をいつしょの仲間と協力してやりきる達成感と、のびのびと身体を動かす気持ちの良さを体験しながら、これからも心身ともに成長していく姿を応援していきたいと思いま

鈴木 和磨(保育士)

猛暑をのりこえて

記録的猛暑」「熱中症警戒アラート」この夏、何度も聞いたことでしょう。夏の陽射しをいっぱいに浴びて、汗をいっぱいかきながら、園庭を駆け巡る子どもたち。そんな例年の夏のイメージからかけ離れた夏を、今年は経験しました。子どもたちが楽しみにしているプールや水遊びも気温にらめっこをしなければならない毎日が続きました。朝、水を張ったプールが

数を重ねることに上り組はリレーの練習に熱が入っていました。自分が走る順番を一生懸命覚えたり、始めは難しかったバントンタッチも回



一時間もすると水温が三十度を超えている時もあり、危険な暑さであることを思い知らされました。だからといってクーラーを効かせた室内で遊ぶだけでは季節を感じられません。テントを張り直射日光を遮つたり、短時間でも楽しめる水遊びグッズを先生たちで作成したりと、安全で楽しく水遊びが出来る様に、夏を感じる遊びが出来る様に工夫する毎日でした。つくし組さんは水に親しむ事。たんぽぽ組さんは、お約束を守つて楽しむ事を水遊びから学びます。キラキラ光る水面を見て「二コ笑顔がはじけます。そして水の気持ち」と見を出し合ひながら少しずつ形が見えてきたところで、各園でのチラシ作りや、お土産用の手作りおもちゃを作つていこうと、色々と分担や役割

りが決まっていきました。そして当

日を迎え、どのくらいの参加者がい

るが決まっていきました。そして当

日を迎えることに上



以前と変わった点は、土曜開催をしていたのが平日になつてみようといふことになり、支援センターの先生

が中心になつて行うことになりました。内容を考えたところから始まつた。内回の打ち合わせもなかなかスムーズに進みませんでした。意外と見を出し合ひながら少しずつ形が見えてきたところで、各園でのチラシ作りや、お土産用の手作りおもちゃを作つていこうと、色々と分担や役割

りが決まっていきました。そして当

日を迎えることに上

るのかなと心配しました

が、百人以上の親子が参

加して下さり、「安心しま

した」。

前半は、手作りおもちゃ等の各園で持ち寄った物

での自由遊びで後半は、音

楽ユニット「ナツツ」さんのリ

ズムあそびを楽しんでも

らいました。音楽あそびで

は、親子のふれ合いあそび

や、軽快などアノに合わせ

て会場いっぱいに身体を動かしてあそびました。皆様

のご協力のおかげで、ケガ

もなく無事に終わること

ができました。

今回のイベントを通して

て、各園の先生方との交流

も深めることができました。

これから子育て支援セ

ンター「ローズ」でも、来

てくれた親子が笑顔になる

ように、楽しい企画をたく

さん行つていただきたいと思

います。

福岡 和美

(子育て支援員)

回り成長した子どもたち。秋になり、つくし組さんはお友だちの名前を覚え始め「一緒に遊ぶ事」が増えてきました。なんぼ組さんは「洋服の着脱」が水遊びの活動を終え、とても上手になりました。何気ない毎日の繰り返しですが出来る事が日々増えていく子どもたち。個人差もありますが個々のベースに合わせ寄り添い、園生活が安全に楽しいものになる様、そして子どもたちの健康を第に考えていいきたい

しみずつこまつじ

今年度はコロナ禍も収まり、子育て支援センターにも以前のように少しずつ足

状況をふまえ、清水

町民間保育園内の子

育て支援センター合

同イベント「しみずつ

こまつり」が三年ぶりに開

催されることが決定しま

した。

以前と変わった点は、土

曜開催をしていたのが平

日にやつてみようといふことになり、支

援センターの先生

が中心になつて行

うことになりました。内回の打

ち合わせもなかなか

スムーズに進みま

せませんでした。意外と見を出し合ひながら少しずつ形が見えてきたところで、各園でのチラシ作りや、お土産用の手作りおもちゃを作つていこうと、色々と分担や役割

りが決まっていきました。そして当

日を迎えることに上

るのかなと心配しました

が、百人以上の親子が参

加して下さり、「安心しま

した」。

前半は、手作りおもちゃ等の各園で持ち寄った物

での自由遊びで後半は、音

楽ユニット「ナツツ」さんのリ

ズムあそびを楽しんでも

らいました。音楽あそびで

は、親子のふれ合いあそび

や、軽快などアノに合わせ

て会場いっぱいに身体を動かしてあそびました。皆様

のご協力のおかげで、ケガ

もなく無事に終わること

ができました。

今回のイベントを通して

て、各園の先生方との交流

も深めることができました。

これから子育て支援セ

ンター「ローズ」でも、来

てくれた親子が笑顔になる

ように、楽しい企画をたく

さん行つていただきたいと思

います。

福岡 和美

(子育て支援員)



こども園グループ 合同運動会

4年ぶり開催



各園ごとに女性 10人男性 10人の保護者
チームで対抗し、今年はみごと恵明キッズ
フヨウビレッジチームが優勝しました。

保護者対抗綱引き



三島市民間社会福祉施設 永年勤続表彰



おめでとうございます

恵明キッズフヨウビレッジ

藤村藍(副主任)

恵明キッズコスマスビレッジ

土屋由香(保育士)

恵明キッズサクラビレッジ

杉村太地(園長)

恵明キッズサクラビレッジ

杉本嘉美(栄養士)

佐藤貴子(主任)

